
12月定例会で決まったこと12月定例会で決まったこと

町民の皆さんから届くご意見やご質問にお答えします。
（役場の担当課に確認した上でお答えする内容です。）
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◆
全
国
森
林
環
境
税
の
創
設
を
求
め
る

意
見
書

　

森
林
整
備
促
進
の
た
め
、自
治
体
の

森
林
面
積
に
応
じ
た
税
制
度
の
創
設
を

求
め
る
意
見
書
を
国
に
提
出
し
ま
す
。

◆
特
別
会
計
条
例
の
改
正

　

１
月
末
で
葛
巻
財
産
区
特
別
会
計
を

廃
止
し
ま
す
。

◆
総
合
開
発
審
議
会
条
例
の
改
正

　

審
議
会
の
名
称
を「
総
合
計
画
審
議

会
」と
し
、委
員
の
公
募
枠
を
設
け
ま
し

た
。

◆
在
宅
介
護
支
援
セ
ン
タ
ー
条
例
の
廃
止

　

在
宅
介
護
支
援
セ
ン
タ
ー
を
廃
止
し
、

そ
の
業
務
は
地
域
包
括
支
援
セ
ン
タ
ー

が
行
い
ま
す
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算

　

災
害
復
旧
費
な
ど
約
８
億
７
千
300
万

円
を
増
額
し
、総
額
64
億
７
千
300
万
円

と
し
ま
し
た
。

◆
国
民
健
康
保
険
特
別
会
計

　

療
養
給
付
費
な
ど
約
３
千
500
万
円
を

増
額
し
、総
額
約
11
億
３
千
200
万
円
と

し
ま
し
た
。

◆
簡
易
水
道
事
業
特
別
会
計

　

一
般
管
理
費
お
よ
び
給
水
施
設
建
設

費
か
ら
、事
業
費
へ
796
万
円
を
組
み
替
え

ま
し
た
。

◆
老
人
保
健
特
別
会
計

　

老
人
医
療
給
付
費
な
ど
約
２
千
600
万

円
を
増
額
し
、総
額
10
億
９
千
万
円
と

し
ま
し
た
。

◆
財
産
区
有
財
産
の
譲
渡

　

土
谷
川
の
財
産
区
の
土
地
約
700
ヘ
ク

タ
ー
ル
、立
木
約
14
万
８
千
㎥
な
ど
を
、

町
へ
無
償
譲
渡
し
ま
し
た
。

◆
市
町
村
総
合
事
務
組
合
規
約
の
変
更

◆
岩
手
県
自
治
会
館
管
理
組
合
規
約

の
変
更

◆
盛
岡
北
部
行
政
事
務
組
合
規
約
の

変
更

　

自
治
法
改
正
に
よ
り
収
入
役
を
廃
止

し
、助
役
を
副
管
理
者
の
名
称
に
改
め

ま
し
た
。

◆
岩
手
県
後
期
高
齢
者
医
療
広
域
連

合
の
設
立

　

75
歳
以
上
の
高
齢
者
の
医
療
給
付
な

ど
の
事
務
の
た
め
、県
内
市
町
村
が
共
同

で
広
域
連
合
を
設
立
し
ま
す
。

　

11
月
９
日
、臨
時
会
が
開
催
さ
れ
ま

し
た
。議
決
事
項
は
次
の
と
お
り
で
す
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算

　

災
害
復
旧
事
業
査
定
設
計
委
託
費

補
助
金
５
千
500
万
円
な
ど
、約
２
億
円

を
増
額
し
、総
額
約
56
億
円
と
し
ま

し
た
。

◆
葛
巻
財
産
区
特
別
会
計
補
正
予
算

　

財
産
区
有
林
を
町
有
林
化
す
る
た

め
、立
木
売
り
払
い
収
入
に
代
わ
り
、一
般

会
計
か
ら
約
３
千
100
万
円
を
繰
り
入

れ
、総
額
約
３
千
800
万
円
と
し
ま
し
た
。

◆
町
道
椛
ノ
木
土
谷
川
線
道
路
改
良

舗
装
工
事
の
変
更
請
負
契
約

　

工
事
区
間
の
精
査
に
よ
り
、約
104
万

円
を
減
額
し
、工
事
費
総
額
５
千
670
万

円
と
し
ま
し
た
。

議
員
発
議
案

臨
時
会

そ
の
他

補
正
予
算

条　

例

　近年、森林のもつ地球環境保護、国土の保全、水資源の涵養、自然環境の保持など
「森林の公益的機能」に対する国民の関心と期待は大きくなってきている。
　また、地球温暖化防止にかかる京都議定書の目標達成計画では、我が国に課せられた
ＣＯ２削減目標の６％のうち3.8％を森林の吸収により確保するとしている。
　このような状況の中、面積の85.2％を森林が占める本町では、関係機関と連携して伐
採跡地への再造林や間伐を全国に先駆けて推進し、良質な森林形成に努めてきた。さら
に、間伐材の利用促進や森林作業員の担い手育成、森林保全の重要性を啓発する活動
などを通し、国のＣＯ２削減目標の達成に貢献できるような施策を展開している。
　しかしながら、全国的には、森林を守り育ててきた我が国の山村・林業は、木材価格の
低迷や後継者不足などにより、林業関係者のみでは森林の保育・管理を行っていくこと
が極めて困難な状況となり、必要な手入れがされることなく放置される森林が急増して
いる。森林を守っていくべき山村市町村は、過疎化と少子高齢化に悩み、加えて今日の危
機的な財政状況から、今後とも継続的に森林を守る役割を担うことは非常に困難な状
況にあり、本町も例外ではない。
　森林は、生命の源である水を育み、大気を浄化するとともに、災害から国土を守る国民
共有の貴重な財産である。この森林を維持、保全していくためには、山村地域の住民や
自治体のみならず、都市部や海辺の地域の住民や自治体も一緒になって「森林・山村を
育て、水や空気を守っていく」という国民的な認識と、森林を次世代へ引き継いでいくと
いう気運を高めていくことが重要である。
　ついては、森林のもつ公益的機能に対する新税として「全国森林環境税」を早急に創
設し、森林を有する山村地域の市町村が森林の維持、育成のための財源を確保できるよ
うにすることを強く求める。
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　流雪溝のふたを、女
性や老人でも簡単に
開けられるように、開
閉式にできませんか。

　生涯学習カレンダーは、必要な家庭にのみ
配っても良いのではないですか。

わたしの意見

　町中心部の流雪溝は、一部に開閉式のふたが
設置されていない箇所があります。経費がかかる
ため、一度にはできませんが、町では、順次開閉
式のふたに取り替えていきますので、ご理解をお
願いします。

議会からのこたえ

　大雨災害で川に流れてきてたまっている流
木やゴミは、誰が管理して除去するのですか。

わたしの意見

　河川に流れた流木やゴミの除去は、それぞれの
管理者（県や町）が行います。しかし現在は、住民
の安全を確保するため、道路や橋などの復旧工事
を優先して進めており、これらの除去作業にすぐ着
手することはできません。地域の協力を得ながら、
徐々に美しい河川を取り戻したいと考えているの
で、ご理解とご協力をお願いします。

議会からのこたえ

議会からのこたえ

　町からのチラシが多すぎると思います。回覧
板で十分ではないですか。

わたしの意見

　町では、住民のみなさんへの情報提供に力をい
れています。比較的簡単なお知らせは回覧板を利
用し、内容が複雑な場合や特に重要な
お知らせは、家庭でじっくり読めるように
チラシを利用しています。どちらも町か
らの大切な情報提供ですので、今
後もその内容に注目してください。

わたしの意見

　教育委員会では、アンケートを実施して生涯学
習カレンダーのあり方を検討しました。その結果、
企業の広告を掲載して、広告料収入を作成経費
の一部にあて、19年度も全世帯に配布する予定と
しています。生涯学習カレンダーには、行事予定の
ほかにも、町からのお知らせや情報がたくさん含
まれていますので、ぜひ活用してください。

議会からのこたえ

「わたしの意見」お寄せください
　議会では、「わたしの意見」として、皆さんのご意見やご質問を郵送やファックスで受け付けま
す。まちづくりの参考にさせていただくとともに、議会だよりなどでお知らせします。
　特に回答を求める場合は、住所、氏名をお知らせください。（公表はいたしません。）みなさんの
声をお待ちしております。

〒028-5495　葛巻町葛巻16-1-1　葛巻町議会事務局　電話：0195-66-2111／FAX：0195-66-2780
e-mail：gikai@town.kuzumaki.iwate.jp

おしらせ くずまき


